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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA - UFSB 

COLEGIADO DO CURSO DE LICENCIATURA EM HISTÓRIA 

   

                   Ata No 10_2022 - Reunião Ordinária do Colegiado do 

Curso de Licenciatura em História da Universidade 

Federal do Sul da Bahia - UFSB, realizada em três de 

novembro de dois mil e vinte e dois. 

 

Ao terceiro dia do mês de novembro do ano dois mil e vinte e dois, às nove horas da manhã 

demos início, em sala virtual, à Reunião Ordinária do Colegiado da Licenciatura em História 

com os seguintes membros PRESENTES: Rodrigo Oliveira Fonseca, Ivana Maria 

Gamerman, André de Almeida Rego, Gilson Brandão, Guilherme Fôscolo, todos docentes, 

e  Leandro Barbosa da Silva, representante discente.  Faltas Justificadas: Janaína Losada. 

Tivemos os seguintes INFORMES: O professor Rodrigo Fonseca informou da reunião 

extraordinária realizada na semana passada, quando o colegiado elencou e hierarquizou as 

demandas de contratação/concurso para o funcionamento normal do curso. A partir das 

decisões da reunião o referido professor iniciou a redação de um documento que deverá ser 

trazido para o Colegiado na sua reunião de dezembro. Relatou também o professor sobre a 

reunião do dia 1º de novembro entre os coordenadores de cursos de graduação do CFCHS e 

o decano, tendo a reunião aprovado que a vaga seja cedida ao curso de Gestão Pública, que 

tem o menor corpo docente do CF, ainda não foi atendido em concursos e demonstrou que 

com uma vaga conseguirá atender um número grande de CCs. O professor Rodrigo disse ter 

iniciado o planejamento de 2023 para ser levado à reunião de dezembro do colegiado. Por 

fim, informou que a sua remoção para o campus de Porto Seguro foi aprovada mas ainda 

não oficializada, o mesmo valendo para a coordenação do colegiado, cuja portaria deverá 

sair nos próximos dias. O professor André Rego informou que os processos de remoção e 

nomeação para a coordenação do curso se atrapalharam um pouco pelos caminhos, mas 

ambos estão em vias de finalização. Informou de sua redistribuição para a UFRB e do 

professor que de lá virá para substituí-lo. Em cima do informe do planejamento, a professora 

Ivana Gamerman lembrou que existem componentes obrigatórias do BIH que não foram 

cursados pelos nossos estudantes e que precisamos inserir esses componentes no 

planejamento. PONTOS DE PAUTA: (1) Presenças e ausências justificadas; (2) Aprovação 

da Ata da reunião de outubro; (3) Aprovação dos PEAS/Planos de Curso do quadrimestre 

2022.3; (4) 3ª Jornada de História da UFSB; (5) Recomposição do NDE; (6) Projetos de 

Pesquisa, BAP e Extensão de interesse aos estudantes de História. 

OBSERVAÇÕES/COMENTÁRIOS e DELIBERAÇÕES: (1) Registrado no início da 

ata. (2) Aprovada após ajustes. (3) Foram aprovados os Planos de Curso/PEAs dos seguintes 

componentes curriculares: Laboratório de Ensino de História: Temas da História do Brasil 

(Francisco Antonio Nunes Neto); História da Bahia Colonial (Rodrigo Oliveira Fonseca); 

Teoria da História: História Econômica e História Política (Luiz Antônio Silva Araújo); 

História do Brasil Imperial (Janaína Zito Losada); Filosofia da História (Guilherme 

Foscolo); Estágio I (Ivana Maria Gamerman); e Estágio II (Ivana Maria Gamerman). (4) O 
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professor Rodrigo Fonseca introduziu o tópico, informando sobre o problema com o 

pagamento da Marcela pelos serviços de criação e mídia, e sobre a necessidade de se definir 

a remarcação da jornada ou se optar pelo seu cancelamento. A professora Ivana Gamerman 

falou de seu envolvimento pessoal com o evento e da sua importância para o curso. 

Reconheceu que faltou engajamento dela e de todos os demais integrantes da comissão 

organizadora nessa terceira edição, e que o melhor teria sido não termos dado início a essa 

edição. Disse que sem uma coordenação efetiva a jornada não funciona, tudo fica muito 

solto, desarticulado. Ivana esclareceu que, como meio de pagar pelos serviços da Marcela, o 

professor Luiz Antonio havia sugerido que o professor Francisco fizesse um projeto para 

utilização do recurso e assim foi feito, estava tudo certo, mas na hora de pagar o recurso 

desapareceu, o de História e o de outros cursos do CFCHS. O professor André Rego, que é 

também decano do Centro de Formação em Desenvolvimento Territorial, defendeu a 

realização da jornada no ano que vem, confirmou que todas as unidades acadêmicas foram 

afetadas pelos cortes, mas que Luiz Antonio, como decano do CFCHS, pode buscar uma 

solução institucional junto à Pró-Reitoria de Planejamento com apoio da coordenação de 

História. O estudante Leandro disse acreditar que, além dos cortes, o momento eleitoral 

prejudicou a organização do evento e o interesse discente. André Rego acrescentou que 

muitos eventos na UFSB têm se dirigido pouco à comunidade de fora dos cursos que os 

promovem, e que isso também é prejudicial ao fortalecimento dos eventos. O professor 

Rodrigo concordou e defendeu que existe grande interesse pela História fora do campo 

profissional e de formação em História. Também disse que precisamos buscar os editais da 

UFSB e da Fapesb de apoio à organização de eventos para a 4ª Jornada. Disse, por fim, que 

pode assumir a coordenação executiva do evento em março, em formato mais simples se isso 

for necessário. Ao final do ponto, quanto ao pagamento da Marcela, os professores presentes 

optaram pela priorização de uma solução institucional junto aos órgãos internos (Proplan e 

Reitoria). (5) Quanto à recomposição do Núcleo Docente Estruturante, após uma rodada de 

discussões o Colegiado não conseguiu chegar a uma solução. O professor Rodrigo ficou de 

sondar professores que possam não apenas substituir o professor André, que sairá em breve 

da UFSB, mas também assumir a coordenação do NDE. (6) Quanto aos projetos 

disponibilizados aos estudantes, discutiu-se bastante sobre algumas oportunidades não 

aproveitadas e sobre a necessidade de os docentes do curso manterem sempre em aberto 

oportunidades de pesquisas e demais atividades formativas. Não havendo mais nenhuma 

questão a ser discutida, às onze horas e dois minutos, eu, Rodrigo Oliveira Fonseca, encerrei 

a reunião e fechei a sala virtual. Porto Seguro, três de novembro de dois mil e vinte e dois.///// 
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